

### Begoña Sanzberro Iturriria,

# nueva consejera de Desarrollo Rural y Medio Ambiente



- El Departamento cambia de nombre. Agricultura, Ganadería y Alimentación quedan absorbidos bajo una denominación común, de objetivo más ambicioso: el Desarrollo Rural.
- La Gestión de los Montes y Comunales vuelve a depender de este Departamento, al asumir el Servicio de Medio Ambiente.

pasado 17 de agosto tomó posesión de su cargo la nueva Consejera del Departamento de Desarrollo Rural y Medio Ambiente, Begoña Sanzberro. Por primera vez, una mujer va a estar al frente de la política agraria en la Comunidad Foral de Navarra, en un Departamento que ha cambiado de nombre (hasta ahora se denominaba "de Agricultura, Ganadería y Alimentación") y ha ampliado sus funciones. La nueva Consejera cuenta con una larga trayectoria profesional dentro del sector, como ganadera titular de una explotación y como representante sindical en UAGN. Y también cuenta con experiencia política tanto en el parlamento foral como en la administración local del valle donde reside. El 2 de septiembre presentó a su equipo en el que aparecen nuevos nombres y personas junto a otros -" personas válidas y comprometidas", según sus palabras - que continúan.

ambios de personas y cambio de nombre. La formación del nuevo Gobierno Foral ha traído consigo algunos cambios significativos, como la incorporación de Medio Ambiente a este Departamento. Por tanto, en esta nueva legislatura, entre sus competencias se incluye la protección y conservación del medio ambiente y los recursos hídricos, ámbitos que pertenecían al antiguo Departamento de Medio Ambiente, Ordenación del Territorio y Vivienda. De este modo, la política agraria y la medioambiental vuelven a estar entrelazadas bajo un empeño común, la preservación y mejora del mundo rural.

En la fotografía puede verse a la Consejera y su equipo en una de las primeras reuniones, que mantuvo con representantes del sindicato UAGN, mayoritario en Navarra. También se ha reunido con los representantes del sindicato EHNE, de las cooperativas y con diferentes asociaciones, organizaciones y empresas relacionadas con agricultura, ganadería, alimentación y medioambiente. Asimismo, la consejera ha mantenido encuentros con los gerentes de las sociedades públicas dependientes del departamento. La finalidad ha sido pulsar las distintas sensibilidades y conocer los problemas de primera mano.



Sanzberro Iturriria, Consejera de Desarrollo Rural y Medio Ambiente

Nacida en Almandotz (Baztán) el 11 de julio de 1962, está casada y es madre de cuatro hijos.

Titulada en Formación Profesional por la rama de Informática y Contabilidad. Hija de un ganadero y de una ama de casa, a los 23 años relevó a su padre en la explotación familiar. Así, desde 1990 ha dirigido una explotación en su localidad natal, en la que actualmente trabaja con ganado porcino y vacuno de carne. Fue miembro de la Comisión Permanente del sindicato agrario UAGN entre 1999 y 2003. Ha sido la primera mujer alcalde jurado de Baztán y primera mujer en la Cámara Agraria.

Alcaldesa de su localidad en 1990 y 1991 y concejala en el Ayuntamiento del Valle de Baztán en las legislaturas 1991-1995 y 2003-2007. Ha sido también parlamentaria foral en la legislatura 2003-2007 por UPN.

Se convierte en el primer miembro del Gobierno de Navarra que es vascoparlante.

#### Consejería de Desarrollo Rural y Medio Ambiente



#### Secretaría General Técnica

#### Dirección General de Desarrollo Rural

- Industrias Agroalimentarias.
- Explotaciones Agrarias.
- Infraestructuras Agrarias.

#### Dirección General de Agricultura y Ganadería

- Agricultura. Producción y sanidad vegetal.
- Ganadería. Producción y sanidad animal.
- Asuntos Comunitarios y Seguimiento de la P.A.C.
- Información y Gestión Económica.

#### Dirección General de Medio Ambiente y Agua

- Calidad ambiental.
- Conservación de la biodiversidad.
- Agua.

Estación de Viticultura y Enología de Navarra

## Perfil del nuevo equipo directivo del Departamento



Jesús María Echeverría Azcona, director general de Desarrollo Rural

Nació en Arróniz el 3 de junio de 1964. Está casado y tiene una hija. Es Ingeniero Técnico Agrícola por la Escuela Universitaria de Villava, e Ingeniero Agrónomo por la Universidad Pública de Navarra. En 1988 ingresó como funcionario en la Comunidad Foral de Navarra. Dentro del Departamento de Agricultura, Ganadería y Alimentación, ha sido jefe de Negociado de Concentración Parcelaria, jefe de Negociado de Ayudas a Forrajes Desecados, jefe de Sección de Asuntos Comunitarios y Seguimiento de la PAC, y director del Servicio de Estructuras Agrarias. También ha sido profesor asociado de la Universidad Pública de Navarra. Repite en el mismo cargo de la legislatura 2003-2007.



Andrés Eciolaza Carballo, director general de Medio Ambiente y Agua

Nació en Espinal el 30 de abril de 1959. Está casado y tiene dos hijos. Es ingeniero agrónomo por la Universidad Politécnica de Valencia, donde además cursó estudios adicionales sobre "Valoración de tierras agrarias" y "Gestión y contabilidad en cooperativas agrarias". Completó su formación con el curso internacional de "Ingeniería de Regadíos" en el Centro de Estudios Hidrográficos de Madrid (MOPU), y con el curso superior de Gestión y Dirección Públicas en el INAP.

Entre 1985 y 1986 trabajó en el Instituto Técnico

y de Gestión Agrícola. Fue profesor titular de la Escuela Universitaria de Ingeniería Técnica Agrícola de Villava (1987-1992). A finales de 1992, se incorporó al Departamento de Agricultura, Ganadería y Alimentación del Gobierno de Navarra. En 1995 fue nombrado jefe de la sección de Ayudas a las Rentas del citado departamento; y en septiembre de 1999, director general de Estructuras Agrarias e Industrias Agroalimentarias del Gobierno de Navarra.

Durante la legislatura 2003-2007 fue director general de Agricultura y Ganadería. En septiembre de 2007 ha sido nombrado director general de Medio Ambiente y Agua.



Ignacio Guembe Cervera, director general de Agricultura y Ganadería

Nació en Milagro en 1961. Está casado y tiene dos hijos. Es Ingeniero Técnico Agrícola por la Escuela Universitaria de Villava.

Comenzó su actividad profesional en la empresa "Congelados Vegetales de Navarra", posteriormente trabajó en "Agrícola Tudelana", en el sector de fitosanitarios, y en la empresa pública TRACASA.

En 1992 obtuvo por oposición la plaza de técnico en Sistemas Informáticos del Gobierno de Navarra, trabajando desde entonces en el Departamento de Agricultura, Ganadería y Alimentación. Entre 1992 y 1998 ha ocupado el puesto de jefe de la Sección de Gestión de la Información, entre 1999 y 2003 fue jefe de la Sección de Ayudas a las Rentas, y de 2003 a 2006, jefe de la Sección de Inspecciones, donde ha sido responsable del proyecto de implantación del régimen de pago único, del sistema de información geográfica para la PAC y del control de las ayudas comunitarias. Desde mayo de 2007 era director del Servicio de Agricultura.



Miguel Roncalés Pérez, jefe de Gabinete de la Consejera

Nació en Pamplona el 29 de septiembre de 1976. Está casado. Es licenciado en Administración y Dirección de Empresas por la Universidad de Navarra (1998) y master en Gestión Comercial y Marketing por la ESIC (Escuela Superior de Gestión Comercial y Marketing) de Madrid (1999). Ha completado su formación con un curso de gerente de Pymes en el Club de Marketing de Navarra, y con el programa superior en Publicidad y Comunicación empresarial de ESIC. Comenzó su andadura profesional en el departamento de marketing del Instituto Navarro de Informática y ESI Navarra. Entre los años 2000 y 2001 trabajó en el departamento de marketing del diario "El Mundo", en Madrid, donde fue responsable de marketing "on line". Durante el año 2002 fue responsable de marketing del periódico "Nueva Gestión" de Navarra, donde también realizó labores comerciales.

Desde noviembre de 2002 y hasta ahora ha sido responsable de comunicación y marketing de la Agencia Navarra de Innovación y Tecnología (ANAIN).



Emilio Gurrea Asensio, director-gerente de la Estación de Viticultura y Enología de Navarra (EVENA)

En los últimos 4 años ha sido jefe de Gabinete del consejero de Agricultura, Ganadería y Alimentación saliente, Javier Echarte.

NAVARRA AGRARIA 3